

Historia



El espectáculo del ADN de Cristóbal Colón —P40



Un grupo de manifestantes portaba llaves, uno de los símbolos de la protesta, durante la marcha de ayer en Madrid. ÁLVARO GARCÍA

Los jóvenes abanderan la protesta multitudinaria por la vivienda

Miles de personas recorren las calles de Madrid para reclamar a todas las administraciones que adopten medidas urgentes para abordar el problema

FERNANDO PEINADO
Madrid

Miles de personas salieron a protestar ayer en Madrid por el aumento descontrolado de los alquileres, agitando llaveros como símbolo de su lucha por el dere-

cho a la vivienda. La manifestación, que comenzó en Atocha y terminó en la Gran Vía, fue organizada por decenas de colectivos sociales bajo el lema "La vivienda es un derecho, no un negocio". Los manifestantes expresaron

su descontento por la especulación y la falta de acción gubernamental. Los asistentes culparon a bancos, corporaciones y rentistas de convertir el acceso a un techo en un lucrativo mercado, exigiendo medidas como to-

pes a los precios de alquiler y un mayor parque de casas públicas. La protesta reunió a 22.000 personas, según cálculos de la Delegación del Gobierno, cifra que los organizadores de la protesta elevaron a 100.000. —P22 Y 23

El Gobierno deberá inyectar 20.000 millones al año para cumplir el pacto de financiación con ERC

Los expertos afirman que la reforma del sistema pasa por aportar nuevos fondos para que ningún territorio pierda dinero y se cubran las demandas pactadas por el PSC en Cataluña

LLUÍS PELLICER
Madrid

El acuerdo entre el PSC y ERC para investir a Salvador Illa como presidente de Cataluña incluye un nuevo modelo de financiación que, aunque no menciona términos como "concierto" o "cupo",

busca implementar el principio de ordinalidad para garantizar que ninguna comunidad reciba menos recursos tributarios que otra que contribuye menos. El debate de la financiación, pendiente desde 2014, ha generado malestar en otras autonomías, incluidas las

governadas por el PSOE. La clave para la reforma es que ninguna pierda, lo que implicaría la aportación de hasta 20.000 millones adicionales del Estado, según los expertos consultados por EL PAÍS. Estos plantean tres vías de cálculo, siendo la más proba-

ble una ordinalidad limitada que priorice una distribución gradual de los fondos. El pacto prevé una financiación singular para Cataluña, que incluiría más participación en impuestos como el IRPF, en vez de depender de transferencias del Estado. —P14 Y 15

Israel entra por la fuerza con dos tanques en una base de la ONU en Líbano

Cuatro muertos y 63 heridos en un ataque de Hezbolá con drones

LUIS DE VEGA

Jerusalén, enviado especial

Dos tanques de Israel irrumpieron en la madrugada de ayer en una base de la ONU en Líbano, en una creciente presión sobre la misión de paz. Benjamín Netanyahu instó a Naciones Unidas a retirar "de inmediato" estas tropas, ya que cree que Hezbolá las usa de "escudos humanos". Ayer, un ataque con drones de esta milicia chií mató a cuatro soldados israelíes e hirió a otras 63 personas en Binyamina. —P2 Y 3

Enrico Letta

Ex primer ministro italiano

"Estados Unidos y China se están comiendo a Europa"

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ

Roma

Enrico Letta, ex primer ministro de Italia, asegura que Europa debe reaccionar para frenar su declive, sobre todo económico. "China y Estados Unidos nos están comiendo, y también está llegando la India", afirma Letta, que hoy participa en Barcelona en el World in Progress, el foro organizado por el Grupo Prisa, EL PAÍS y la Cadena SER. —P5

Economía

Los movimientos internos y las injerencias causan tensión en el Banco de España —P24

Política

El PP anuncia una querrela por financiación ilegal contra el PSOE —P18